

Bericht AG Fachhochschul-Bibliotheken vbnw-Mitgliederversammlung 2017

Fortbildung der Leitungen der Hochschulbibliotheken an Fachhochschulen

Die regelmäßig einmal pro Jahr stattfindende zweitägige Fortbildung der Leitung der Hochschulbibliotheken an Fachhochschulen dient als Erfahrungsaustausch. Die diesjährigen Vorträge standen unter dem Schwerpunkt „Digitalisierung, Automatisierung, Standardisierung“. Behandelt wurden Digitalisierungsstrategien an einzelnen Hochschulen und die Rolle der Bibliotheken, Projekte wie die Einführung einer Chipkarte oder des lieferantenunabhängigen Bestellportals Elisa sowie E-Books - von Einkaufspolitik bis Schulungen.

Digitale konsortiale Inhalte

Um die wissenschaftliche Informationsversorgung der Hochschulen mit digitalen Inhalten (E-Journals, E-Books, Datenbanken) insbesondere für Studium und Lehre zu unterstützen, werden ab 2017 und zunächst für vier Jahre über das Hochschulbibliothekszentrum (hbz) ergänzende Mittel des Ministeriums für Kultur und Wissenschaft für den konsortialen Erwerb elektronischer Medien zur Verfügung gestellt. Auch die Mitgliedsbibliotheken der AG FHB erarbeiteten hier Konzepte zur effektiven Verwendung der Mittel an ihren Hochschulen.

Neues landesweites Bibliothekssystem BMS-NRW

2017 ist auch das Projekt „Neues landesweites Bibliothekssystem BMS-NRW“ gestartet. Ziel ist die Beschaffung eines landeseinheitlichen Bibliotheksmanagementsystems für die nordrhein-westfälischen Hochschulen federführend durch das hbz. Das Ministerium für Kultur und Wissenschaft ist bereit, Mittel für eine zentrale Lizenzierung einer Bibliotheksmanagementsoftware bereitzustellen. Für die gemeinsame Erwerbung wurde ein Konsortium von 43 Partnern (42 Hochschulbibliotheken plus hbz) gegründet, darunter auch die Mitgliedsbibliotheken der AG FHB. Diese haben sich in unterschiedlichster Weise in das Projekt eingebracht, sei es im Lenkungskreis des Projekts, bei der Erarbeitung des Leistungskataloges oder in den anderen Phasen des aktuell noch nicht abgeschlossenen Ausschreibungsverfahrens.

Benutzerumfrage zusammen mit der AG UB

Auch dieses Mal haben sich wieder einige Mitgliedsbibliotheken der AG FHB am Projekt Benutzerumfrage der AG UB beteiligt. Die Durchführung erfolgte im Sommersemester 2017. Die Hauptadressaten waren Studierende der jeweiligen Hochschulen. Die Ergebnisse der Befragung sind noch detailliert ausgewertet.

gez.

Bruno Klotz-Berendes

Münster, den 3.11.2017